

## Élections fédérales 2025 - Ce que les agriculteurs canadiens veulent voir dans les programmes des partis



Alors que le Canada se prépare pour les prochaines élections fédérales, les agriculteurs de tout le pays ont un message clair à adresser aux décideurs politiques: l'agriculture est importante pour chacun d'entre nous. Qu'il s'agisse de l'accessibilité des aliments, de la sécurité alimentaire dans un contexte d'incertitude commerciale mondiale ou de l'important potentiel du secteur à créer de la prospérité dans les communautés de tout le pays, l'agriculture canadienne est essentielle à la qualité de vie des Canadiens. Aujourd'hui plus que jamais, nous devons nous attacher à soutenir la résilience et la croissance de notre secteur agricole. Les personnes qui cultivent notre nourriture attendent des engagements fermes de la part des dirigeants politiques pour relever les principaux défis de l'industrie. Voici les principales questions que les agriculteurs souhaitent voir figurer dans les programmes des partis.

### **Investir dans l'amélioration du commerce et du transport**

Les agriculteurs comptent sur les routes, les chemins de fer et les ports pour transporter efficacement leurs produits. Pour que l'agriculture canadienne puisse saisir les

occasions qui se présenteront à l'avenir, le Canada doit investir dans la modernisation de l'infrastructure de transport vieillissante du pays afin d'assurer la fluidité du commerce. Cela signifie qu'il faut poursuivre et développer le Fonds national des corridors commerciaux pour s'assurer que les marchandises canadiennes atteignent les marchés à temps, en particulier lorsque le Canada cherche à diversifier les marchés en raison de l'incertitude croissante des relations commerciales avec les États-Unis.



Le secteur des transports au Canada a également connu des interruptions de travail de plus en plus fréquentes, qui ont eu un impact considérable sur les agriculteurs et sur leur capacité à acheminer leurs produits vers le marché. Les agriculteurs, comme beaucoup d'autres industries canadiennes, ont besoin d'une véritable solution à long terme pour ces interruptions de travail constantes afin de protéger notre réputation de partenaire commercial fiable.



### **Protéger et gérer les sols pour l'avenir**

Un sol sain est le fondement de l'agriculture, et les agriculteurs canadiens veulent un plan national pour le protéger pour les générations à venir. Une stratégie nationale sur les sols permettrait de préserver les terres agricoles tout en veillant à ce qu'elles soutiennent une croissance continue de la productivité. Il s'agit là d'un élément clé pour maintenir la sécurité

alimentaire du Canada et faire en sorte que les exploitations agricoles puissent résister aux défis du changement climatique.

### **Éliminer les obstacles au commerce interprovincial**

Les agriculteurs sont confrontés à des obstacles inutiles lorsqu'ils vendent leurs produits au-delà des frontières provinciales. Les différences en matière d'emballage, d'étiquetage, de règles d'inspection des viandes et d'exigences en matière de transport créent d'énormes inefficacités lorsqu'il s'agit de vendre des produits d'une province à l'autre. L'harmonisation de ces réglementations faciliterait les affaires des agriculteurs et contribuerait à la croissance de l'ensemble du secteur. Un groupe de travail dirigé par le gouvernement et chargé d'identifier et de résoudre ces incohérences serait une bonne

première étape pour s'assurer que l'expertise de l'industrie puisse contribuer à l'élaboration de solutions potentielles.

### **Garantir des accords commerciaux équitables**

Les agriculteurs canadiens dépendent d'un commerce ouvert et prévisible pour rester compétitifs. Ils veulent que le gouvernement veille à ce que les partenaires commerciaux internationaux respectent les règles, tout en donnant la priorité à la suppression des restrictions injustes ou des mesures de rétorsion. Dans le même temps, le Canada doit conserver sa capacité à définir ses propres politiques agricoles sans ingérence extérieure.

### **Remédier à la pénurie de vétérinaires**

Il existe une grave pénurie de vétérinaires spécialisés dans les animaux d'élevage et la sécurité alimentaire. Ces vétérinaires sont essentiels au bien-être des animaux et au bon fonctionnement des chaînes d'approvisionnement. Les agriculteurs ont besoin que le gouvernement investisse dans les collèges vétérinaires et rationalise le processus permettant aux vétérinaires formés à l'étranger de travailler au Canada.

### **Pourquoi les agriculteurs sont importants**

Soutenir les agriculteurs, ce n'est pas seulement aider l'agriculture, c'est aussi s'assurer que les Canadiens ont accès à des aliments sûrs, abordables et de grande qualité. Investir dans l'amélioration des infrastructures, la santé des sols, l'équité commerciale et les services vétérinaires profite à tous.

À l'approche de la saison électorale, ces questions devraient être au cœur des préoccupations de tout parti désireux de soutenir le système alimentaire canadien.

### **Vous voulez manifester votre soutien?**

**[Cliquez ici pour envoyer un courriel à vos candidats politiques afin de leur montrer que le soutien à l'agriculture est important pour les Canadiens!](#)**